



COMMUNIQUE DE PRESSE

L'argent public au service des pépinières étrangères : la filière française tire la sonnette d'alarme

La ville de Paris confie la fourniture de ses arbres à quatre pépinières étrangères contre une seule française, malgré l'existence d'une offre locale de qualité, responsable et certifiée.

Verdir, la fédération des producteurs français de végétaux, dénonce l'attribution du récent marché d'arbres tiges par la Ville de Paris à des entreprises allemandes, belges et néerlandaises, au détriment d'un tissu de pépiniéristes français capables de répondre aux besoins.

Une décision lourde de conséquences à l'heure où les collectivités locales sont appelées à soutenir une production française vertueuse, ancrée dans les territoires, et porteuse de solutions concrètes face aux défis écologiques.

Une situation inacceptable

Des dizaines de pépinières françaises — seules ou en groupement — disposent des moyens logistiques et techniques nécessaires pour répondre aux marchés des grandes villes. Pourtant, les chantiers parisiens leur échappent de manière récurrente, voire systématique, au bénéfice d'entreprises étrangères.

Une pratique qui interroge, à plus d'un titre : des plantes disponibles localement ne sont pas retenues, les achats hors de France s'effectuent sans TVA et donc ne contribuent pas à la solidarité nationale, le transport des végétaux alourdit l'empreinte carbone du marché, contredisant les engagements climatiques de la ville de Paris et des végétaux cultivés en France sont détruits faute de débouchés...

« *Cela n'arrive jamais ailleurs en Europe : dans chaque pays, les producteurs nationaux sont soutenus, pas écartés* », rappelle Verdir.

Verdir soutient donc dans leur démarches les producteurs français qui ont engagé une action contre la décision d'attribution du marché. Elle en appelle à la responsabilité des élus parisiens : « il est temps d'aligner les discours et les actes ».

Paris, le vendredi 11 juillet 2025

Une production française responsable et engagée

Les pépiniéristes français investissent depuis des années et s'engagent de plus en plus dans des démarches exemplaires, des labels et des certifications environnementales comme « Plante Bleue », « HVE », « Label Rouge », « Agriculture Biologique », « MPS », « Fleurs de France ».

Nous demandons aux collectivités de montrer l'exemple et de privilégier nos productions agricoles nationales, engagées et résilientes, car c'est là que commence notre véritable souveraineté agricole.

Lien vers le site Plante Bleue <https://www.excellence-vegetale.org/nos-labels-et-certifications/plante-bleue-et-hve/>

Contact presse : VERDIR : Véronique BRUN 06 72 57 40 53 – v.brun@verdir.fr - www.verdir.fr